

Genesis 021  
Más allá de la monotonía (Parte 1)  
Genesis 5:3-5  
Enero 10, 2021  
Dr. Andy Woods

Buenos días. Quiero dar la bienvenida al servicio principal de Sugarland Bible Church. Estamos avanzando a través del Libro de Génesis, versículo por versículo. Hoy estaremos viendo más a fondo Génesis 5:3-5. Y luego vamos a empezar a movernos muy rápido, si el tiempo lo permite hasta el versículo 20.

El título de nuestro mensaje de esta mañana es: Más allá de la monotonía. La razón por la que decidí titular nuestro mensaje así es porque, cuando la mayoría de la gente llega a Génesis 5, piensa que es demasiado aburrido: es un montón de nombres y fechas de personas que hace tiempo desaparecieron; simplemente parece repetitivo.

Y como queremos algo emocionante, tenemos la tendencia a saltarnos este capítulo y perdernos lo que el Espíritu Santo tiene para nosotros. Y hay perlas de verdad en estos capítulos.

Pero primero, sólo a modo de repaso, los capítulos 4 y 5 del Génesis van juntos en el sentido de que son un registro del intento de Satanás de destruir una promesa, y cómo Dios continuó esa promesa a través de una nueva línea.

Como recordarán de nuestros estudios del libro del Génesis, los capítulos 1-11 son realmente un registro del comienzo de la raza humana; los capítulos 12 al 50 son un registro de la raza hebrea.

Así que los capítulos 1-11 son la primera parte y los capítulos 12-50 son la segunda. Hemos empezado la primera parte, y la primera parte tiene cuatro partes. Hemos examinado la doctrina de la creación en los capítulos uno y dos.

La creación como Dios la diseñó originalmente, la creación tal y como Dios la concibió originalmente. Pero vimos lo que pasó y lo que salió mal en los capítulos 3-5 fué la caída del hombre. Hemos estudiado Génesis 3, la caída del hombre.

Y hubo mucha commoción y confusión hoy, incluso esta última semana en los Estados Unidos de América. Es tan obvio que vivimos en un mundo muy diferente del que Dios quiso originalmente. La razón de ello está relacionada con la caída del hombre en Génesis 3.

Pero el capítulo 3 del Génesis, curiosamente, termina con esta nota de optimismo. Donde en Génesis 3:15, tienes esta tremenda predicción de que vendrá Uno de la semilla de la mujer que sería Eva, que tomará la cabeza de la serpiente y la aplastará.

Esa es, creo, su primera referencia a un Mesías venidero; la primera referencia, en realidad, al Evangelio en toda la Escritura. Y se anuncia realmente en un momento en que es necesario. El hombre ha caído. Y ahora vemos la solución de Dios en términos de cómo las cosas van a ser remediadas y rectificadas un día en la persona de Jesucristo.

De ahí se pasa a Génesis 4, donde Satanás hace que Caín asesine a Abel. Y como hemos tratado de explicar, ese fue el intento de Satanás de destruir esa promesa. Satanás, entonces en 4:16-24, a través de la línea de Caín,-una línea malvada, trató entonces de establecer su nuevo orden mundial.

El Nuevo Orden Mundial es un sistema mundial de economía, política y religión que excluye el punto de vista del Creador, Dios mismo. Satanás sintió que había ganado. La línea mesiánica fue destruida, al menos en la mente de Satanás. Satanás entonces construyó el mundo como él quería a través de la línea impía de Caín.

Y somos muy afortunados de que el capítulo no terminara ahí, porque siempre que parece que Satanás está ganando, Dios tiene una solución. Incluso hoy en los Estados Unidos de América, al ver los acontecimientos de esta última semana, parece que Satanás está ganando.

Pero eso sería contrario a la naturaleza de Dios. Satanás no está ganando. Dios siempre tiene una solución. Y la solución de Dios a este problema es la línea piadosa de Set.

Nace Set y de Set nace Enoc, y continúa una nueva línea que será el cumplimiento, o que realmente traerá a la existencia, la promesa de Génesis 3:15.

Y así, al llegar a Génesis 5, que empezamos a estudiar Génesis 5 la última vez, descubrimos una línea mesiánica a través de la cual se cumplirá la promesa de Génesis 3:15.

La línea impía de Caín fue descrita en Génesis 4. Ahora tenemos una descripción de esta línea piadosa. Y la línea comenzará con Adán, según Génesis 5:1, y llegará hasta Noé, Génesis 5:32. Así que es una genealogía.

Y luego habrá una genealogía adicional posterior a la Torre de Babel, comenzando en Génesis 11:10 hasta el final de ese capítulo en particular de Génesis 11. Y esa línea continuará a través del hijo de Noé, Sem. Y esa línea irá desde Sem hasta Taré. Taré es el padre de Abraham.

Y una vez que lleguemos a Génesis 12, la atención se centrará en Abraham porque será a través de Abraham que Dios comenzará esta nueva raza, la raza hebrea a través de la cual nacerá el Mesías, y se cumplirá Génesis 3:15.

Así que en eso estamos en nuestro estudio del Libro del Génesis. Estamos en el capítulo 5, que nos da una especie de perspectiva monótona en esta línea piadosa. De hecho, es tan monótona que la mayoría de la gente se la salta. Pero no puedes saltártelo porque hay material que es fundamental que entiendas.

Así que hay una introducción en Génesis 5:1-2, luego tienes la línea piadosa de Adán, y luego Set, y luego Enós, y luego Cainán, y luego Mahalaleel, y luego Jared. Después de la genealogía de Jared empiezan a suceder cosas interesantes. Se pone muy interesante con Enoc en 5:21-24; Matusalén 5:25-27 y Lamec 5:28-31, conduciendo finalmente a Noé.

Así que la última vez que estuve con ustedes, echamos un vistazo a la introducción, y ahora nos estamos moviendo en la genealogía, en primer lugar, de Adán, donde vamos a encontrar un patrón de seis. Quiero que veas este patrón por lo que es. Intentaré

explicarte el patrón, por qué está aquí y por qué se repite una y otra vez. Pero una vez que entiendes el patrón, el resto de estos nombres pasan muy, muy rápido.

Si tienes un ejemplar de la Biblia, fíjate en Génesis 5:3-5. Dice así: "Cuando Adán vivió ciento treinta años, engendró un hijo a su semejanza, según su imagen, y le puso por nombre Set. Los días de Adán, después que fue padre de Set, fueron ochocientos años, y tuvo otros hijos e hijas. Versículo 5-Así que todos los días que vivió Adán fueron novecientos treinta años, y murió". Ahora, esto es muy, muy interesante porque te da seis cosas. Y estas seis cosas se repiten para cada patriarca que vivió antes del diluvio.

Llamamos a estos el pueblo antediluviano que vivió antes del gran diluvio de los días de Noé que va a ser descrito para nosotros en los capítulos 7 y 8. Así que estos son los patriarcas antediluvianos. Y para cada patriarca, lo que vas a ver son seis cosas mencionadas una y otra y otra vez. Y esa es la monotonía de la que hablo: una monotonía con un propósito, como intentaré explicar.

Lo primero que verás es el nombre y el significado del patriarca. Así que les daré el nombre de cada uno de estos patriarcas y lo que su nombre significa realmente en el idioma original. Verás que aquí se nombra a Adán, y su nombre significa Hombre. La segunda cosa es la edad del patriarca en el momento de su primogénito, así que cuando Adán se convirtió en el padre de Set, el siguiente en la línea, tenía ciento treinta años.

La tercera cosa que vas a ver son los años adicionales que el patriarca vivió después del nacimiento del hijo-semilla. Así, Adán se convirtió en el padre de Set a la madura edad de ciento treinta años. Y Adán, según estos versículos, vivió ochocientos años más. Y luego la cuarta cosa que se ve aquí es que Adán tuvo otros hijos e hijas durante ese período de tiempo de ochocientos años. La quinta cosa que ves aquí es el número total de años que vivió Adán.

Así que hay que sumar el número 2 y el número 3, y el total de años que vivió Adán fueron novecientos treinta. Así que, a la edad de ciento treinta años, se convierte en el padre de Set. Luego pasaron ochocientos años más: ciento treinta más ochocientos son novecientos treinta, y esa es la duración total de la vida de Adán.

Y luego con cada uno de estos patriarcas, excepto uno, como explicaremos, hay un registro de su muerte. Repite una y otra vez: "y él murió, y él murió, y él murió", etc.

Así que permítanme ir un momento más despacio y mostrarles por qué este patrón se repite prácticamente diez veces en Génesis 5. Permítanme mostrarles la razón de la repetición de este patrón. De hecho, quiero hacer, si puedo, seis observaciones. Hay observaciones 1, 2, y 3 y hay observaciones 4, 5 y 6 sobre este patrón, porque una vez que lo entiendas y veas por qué está aquí, entonces el resto de los nombres encajarán en el patrón muy bien y el resto de los patriarcas antediluvianos pasarán muy, muy rápido.

Pero, ¿qué hace esta información aquí, en nuestra Biblia? En primer lugar, con cada patriarca se ve un nombre. Y vamos a dar el significado hebreo de cada uno de esos nombres. ¿Por qué tenemos que saber todos estos nombres? ¿Por qué tengo que saber los nombres de Set, Adán, Jared, Cainán, Mahalalel, ¿etc.?

La razón por la que esa información es tan importante es porque la Biblia quiere que entendamos que se trata de figuras históricas reales. Estas personas son tan precisas históricamente de cuándo vivieron como lo es o lo fue George Washington o Napoleón o Alejandro Magno o cualquier otra figura histórica que puedas estudiar en historia.

De hecho, tal vez quieras apuntar 1 Crónicas 1:1-4, que es otra genealogía. En esa genealogía, verás exactamente los mismos nombres: Adán, Set, Enós, Cainán, Mahalalel, etc. De hecho, estos nombres, muchos de ellos se mencionan en la genealogía que conduce a Jesucristo. ¿Lo sabías? En Lucas 3:36-38, que forma parte de una genealogía que remonta de Jesús hasta Adán, aparecen exactamente los mismos nombres.

Y ¿sabías que estos mismos nombres se mencionan en el Libro de Hebreos 11:4-7, nuestro capítulo del Gran Salón de la Fe? Verás los nombres Abel y Caín y Enoc y Noé. Y creo que por eso se cuenta la historia: Dios quiere que entendamos que no es producto de la imaginación de nadie. Esto no es un cuento de hadas. No se trata de Juanito y los frijoles mágicos, Vegetales, ni de La guerra de las galaxias, ni nada de lo que se le ocurra a la gente en términos de imaginación. Esto es historia real.

Y si empiezas a jugar con la historicidad de estos personajes, y si están en una genealogía ininterrumpida, Lucas 3, que conduce en última instancia a Jesucristo, y deshistorizas a algunos de estos patriarcas anteriores al diluvio, entonces es sólo cuestión de tiempo cuando empieces a negar la historicidad de Jesús, porque Jesús está exactamente en la misma genealogía.

La segunda observación que quiero hacer aquí sobre este patrón es que aquí se da una información muy interesante que no se encuentra en ninguna otra genealogía de toda la Biblia. Las genealogías de Génesis 11 y Génesis 5 son únicas en el sentido de que dan la edad del patriarca en el momento del nacimiento del hijo semilla.

En otras palabras, no sólo te dice cuántos años vivió Adán y qué año o edad tenía cuando murió. Profundiza mucho más que eso, y te da la edad de Adán en el momento en que Set nació. Y esto es cierto con todos estos patriarcas. Esto es muy significativo porque lo que se está demostrando aquí es que no hay brechas, a pesar de que lo que mucha gente te dirá, no hay brechas de tiempo en estas genealogías.

Y estoy hablando específicamente de las brechas supuestamente en la genealogía de Génesis 5 y la genealogía de Génesis 11. No hay lagunas en esas genealogías, no faltan generaciones.

Y la razón por la que es un concepto de campo de batalla es porque lo que la gente ha utilizado estas genealogías para calcular la edad de la tierra. La edad de la Tierra no es, contrariamente a lo que dice la evolución, de 4.500 millones de años. La edad de la Tierra es bastante joven. Está en los miles y no millones o miles de millones. Y se puede llegar a esa conclusión simplemente al no insertar lagunas masivas de tiempo en estas genealogías.

James Barr dijo esto, y ten en cuenta que James Barr no era en absoluto un erudito evangélico conservador. Era muy liberal en sus opiniones. No tenía una opinión muy elevada de la inerrancia o la autoridad de las Escrituras, sino que simplemente admitía que las Escrituras, cuando se entienden e interpretan correctamente, llevan a la conclusión de que la Tierra tiene miles de años y no millones y miles de millones de años.

Decir algo así a un evolucionista es casi como el pecado imperdonable porque el evolucionista tiene una santísima trinidad a la que se adhiere. Una trinidad son 3 creencias a las que se adhieren por medio de la fe, y esa santa trinidad es:

1. Tiempo
2. Azar
3. Materia.

Necesitan vastas eras de tiempo para que la evolución funcione. James Barr dice que la Biblia no da esas vastas eras de tiempo. Dice: "Probablemente, hasta donde yo sé, no existe ningún profesor de hebreo o del Antiguo Testamento en ninguna universidad de élite que no crea que los autores de Génesis 1–11 pretendían transmitir a sus lectores las ideas de que:

- A) la creación tuvo lugar en una serie de seis días que eran iguales a los días de 24 horas que experimentamos hoy;
- B) o que las cifras contenidas en las genealogías de Génesis proporcionaban, mediante una simple suma, una cronología desde el principio del mundo hasta etapas posteriores en la historia bíblica.
- (C) Se entendía que el diluvio de Noé fue de alcance mundial y extinguió la vida humana y animal, excepto la de aquellos que estaban en el arca.

O, dicho negativamente, los argumentos apologéticos que suponen que los 'días' de la creación fueron largos períodos de tiempo, que las cifras de años no son cronológicas y que el diluvio fue simplemente una inundación local en Mesopotamia, no son tomados en serio por ninguno de esos profesores, hasta donde yo sé." Cierra cita.

Así que lo que está diciendo es que, si tomas la Biblia por lo que dice, los días de la creación eran días de 24 horas. El diluvio, que aún no hemos estudiado, pero que estudiaremos en nuestro estudio del Génesis, cubrió el mundo entero, y no hay brechas de periodos largos en estas generaciones en Génesis 5 o Génesis 11, porque te da información específica, no sólo cuántos años vivió Adán, sino la edad de Adán y

de todos estos diez patriarcas en el momento en que nació el hijo semilla, o el primogénito.

Así que la Biblia, si se toma al pie de la letra, revela información de que este mundo en el que vivimos no ha estado aquí durante miles de millones de años o billones de años o gazillones de años, sino más bien miles de años.

Entonces, te he dado esta diapositiva antes de Dave Breese. Aquí habla de siete hombres que gobiernan el mundo desde la tumba. Y habla de cómo estos hombres, aunque hace tiempo que se fueron, sus ideas continúan. Y tiene aquí a Karl Marx, Julius Wellhausen, John Dewey, Sigmund Freud, John Maynard Keynes, Soren Kierkegaard.

Y te darás cuenta de que la persona número uno que tiene en esta lista aquí es un hombre llamado Charles Darwin. Fue Charles Darwin quien articuló formalmente la evolución en su libro, *El Origen de las Especies*, remontándose a 1859, y en el momento en que esa idea se hizo popular, la Iglesia Cristiana, el pueblo de Dios se encontró en un dilema porque los científicos, así llamados, estaban diciendo que la edad de la tierra es muy, muy antigua porque se necesita un tiempo profundo para que ocurra la evolución.

Y, sin embargo, al hacer una simple suma, la Biblia, dice algo completamente distinto. ¿Y qué haces cuando estás en ese conflicto? Y no somos la primera generación que se enfrenta a este conflicto. Este conflicto se remonta a la publicación de *El origen de las especies* de Darwin 1859. Pues bien, lo que la Iglesia cristiana empezó a hacer en aquella época fue adoptar lo que a mí me gusta llamar la mentalidad del cristiano que retrocede en su fe. En lugar de ser el soldado cristiano que va hacia adelante.

Y empezaron a reescribir o reinterpretar el libro del Génesis para hacerlo armonioso con Darwin. Una de las herramientas que utilizaron, y se puede rastrear hasta un erudito de Princeton llamado W.H. Green hacia 1890, quien empezó a decir: 'Bueno, faltan generaciones en estas genealogías'. Y si podemos encontrar suficientes generaciones perdidas en la genealogía de Génesis 5 y la genealogía de Génesis 11, entonces vamos a tener el tiempo profundo que necesitamos para hacer que la Biblia armonice con la visión evolucionista del origen de la raza humana.

Y así podemos hacer que la Biblia se ajuste a la ciencia o a la filosofía científica. El problema con esa estrategia es que ahora, hoy, no dicen que la tierra tiene cientos de miles de años. Dicen que tiene miles de millones de años. Algunos sostienen que tiene 4.500 millones de años. Y puedes estirar estas genealogías todo lo que quieras. Pero el hecho es que no vas a encontrar mil millones de años perdidos.

Así que, en consecuencia, a lo que la gente ha llegado es más allá de estirar la genealogía. Ellos han ido a la teoría del día-era que cada uno de los días de la creación representa una edad, y hemos tratado esto en profundidad en nuestro estudio en el libro de Génesis 1. También han profundizado en la idea de que hay una especie de tiempo perdido o una brecha de cuantos años sean necesarios entre Génesis 1:1 y 2, lo que se llama la Teoría de la Brecha, y esa teoría se originó como resultado de tratar de hacer que las Escrituras armonizaran con lo que los evolucionistas nos decían sobre la edad de la Tierra.

Hemos explicado en estudios anteriores, puedes ir a nuestras primeras lecciones en Génesis, por qué nosotros en Sugar Land Bible Church, no somos partidarios de la teoría de la brecha, ni somos partidarios de la llamada teoría del día-era.

Pero una de las otras herramientas que se ha utilizado es: 'Bueno, debe haber un montón de personas que faltan entre cada uno de estos patriarcas'. Y lo que estoy tratando de explicar aquí son los detalles de los números, no sólo dándote la edad que tenía Adán cuando murió, sino la edad que tenía en el momento en que nació su hijo-semilla, en este caso, Set. Esa cantidad de detalles permite que no falte edad alguna.

Arnold Fruchtenbaum hablando de Génesis 5, lo expresa así. Dice: "Una tercera observación es que no hay lagunas en la genealogía. Algunos intentan introducir lagunas en la genealogía para acomodar la supuesta larga edad del hombre según la ciencia, pero la redacción no lo permite. Si el texto solo dijera "engendró", entonces eso sería permisible, ya que la palabra "engendró" no siempre requiere una relación directa padre/hijo.

Podría referirse a abuelo, bisabuelo o antepasados, y así sucesivamente. Sin embargo, la redacción en esta sección no permite esa interpretación. El texto no dice

simplemente “engendró”; indica los años antes y después del nacimiento del hijo-semilla. Por lo tanto, este tipo de lenguaje simplemente no permite que existan lagunas.”

Así que si la teoría de la brecha de Génesis 1:1-2 no es válida, si la teoría del día-era según la cual cada uno de los días de la creación representa algún tipo de edad inmensa no es válida, y si no hay generaciones perdidas en esta genealogía de Génesis 5 y Génesis 11, entonces lo único que queda por aceptar es el hecho de que la tierra en la que vivimos hoy no tiene 4.500 miles de millones de años.

Es más, en la dirección de tal vez miles de años. Algunos dicen que 10.000, otros que 6.000. Y esa es la perspectiva a la que nos adherimos en Sugar Land Bible Church, no la perspectiva creacionista de una tierra vieja, sino el modelo creacionista de una tierra joven.

Ahora, una de las cosas que la gente está haciendo hoy en día es que están tratando de decir: 'Bueno, ya sabes, Génesis 1-11, eso es sólo poesía. Es simbólico. Y hubo un estudio hecho sobre esto por Stephen Boyd en The Master's University. Se puede consultar su trabajo en Internet, en el que se profundiza en los detalles de la estructura verbal de Génesis 1-11 y demuestra que sí, que hay secciones poéticas.

Por ejemplo, creo que la primera referencia a la poesía o a palabras compuestas en poesía está en Génesis 2:23, donde dice:

«Esta es ahora hueso de mis huesos,  
Y carne de mi carne.  
Ella será llamada mujer,  
Porque del hombre fue tomada».

Eso es poesía. Y luego en Génesis 4:23-24, dice,

Lamec dijo a sus mujeres:  
«Ada y Zila, oigan mi voz;  
Mujeres de Lamec,

Presten oído a mis palabras,  
Pues he dado muerte a un hombre por haberme herido,  
Y a un muchacho por haberme pegado.  
»Si siete veces es vengado Caín,  
Entonces Lamec lo será setenta veces siete»"

En otras palabras, es poético. Así que hay afirmaciones poéticas en Génesis 1-11. Pero el conjunto no es poético. Es historia narrativa, y Stephen Boyd lo demuestra simplemente haciendo un estudio en profundidad, de las estructuras verbales y de cómo Génesis 1-11 no encaja con la poesía. Se ajusta a la historia narrativa, aunque tiene enunciados poéticos intercalados en su interior.

Así que este es mi punto: Si Génesis 1-11 es una narración histórica, si la llamada teoría de la brecha entre los versículos uno y dos de Génesis 1 no es válida, si la teoría del día-era no es válida, y si no hay generaciones perdidas en las genealogías de Génesis 5 y Génesis 11, entonces la Biblia no está enseñando que este mundo ha estado aquí durante 4.500 millones de años, y eso nos pone en curso de colisión con el pensamiento evolucionista, que necesita un tiempo vasto y profundo para que ocurra la evolución.

Así que la razón por la que entro en este detalle es porque tienes que decidir en qué lado del libro contable te vas a situar aquí. O te apoyas en la autoridad de la Palabra de Dios o intentas reescribir la Biblia como W.H. Green en 1890, para tratar de hacer de algún modo que Génesis 1-11 se acomodara más al pensamiento evolucionista.

Por eso es importante comprender los detalles de estas genealogías. Porque cuanto más lo entiendes y lo comprendes, más te aleja del punto de vista creacionista de una tierra vieja.

Cuando se piensa en esto, realmente no puede haber generaciones perdidas en estas genealogías. Por ejemplo, si volvemos al capítulo 4:25 del Génesis, veremos que Adán llamó a Set. Como Adán y Eva engendraron a Set, y Adán y Eva nombraron a Set, no puede haber una genealogía perdida entre Adán y Set porque son los padres los que nombran a los hijos. Los abuelos o bisabuelos no suelen poner nombre a sus nietos, sino que son los padres quienes lo hacen.

Y como Adán y Eva engendran a Set y nombran a Set, no puede haber mil millones de años entre Adán y Set, no tendría sentido. Y luego vas al capítulo 4:26 del Génesis, y verás que Set llamó a Enós. Bueno, sí Set nombró a Enós, no puede haber una generación perdida entre Set y Enós.

Y luego vas a Génesis 5:29, y verás que Lamec nombró a Noé. Por lo tanto, no puede haber generaciones perdidas entre Lamec y Noé, ya que son los padres los que nombran a sus hijos. Y luego cuando vas al libro de Judas, el medio hermano del Señor en Judas 14, habla de cómo Enoc fue el séptimo desde Adán.

Mira la genealogía y haz el trabajo. Empieza en Enós, y retrocede siete, y llegarás a Adán. De Adán a Set, a Enós, a Cainán, a Mahalaleel, a Jared, a Enoc. Enoc es el séptimo desde Adán. Por lo tanto, según el propio Judas, que era hermanastro del Señor, que escribió la pequeña epístola de Judas bajo la inspiración del Espíritu Santo, no puede haber ninguna generación perdida entre Adán y Set, Set y Enós, Enós y Cainán, Cainán y Mahalaleel, Jared y Enoc porque Enoc es el séptimo desde Adán.

Y así toda esta mentalidad de tratar de encontrar estas generaciones perdidas para que podamos hacer que la Biblia de alguna manera se ponga al día con lo que Charles Darwin dijo que era la edad de la tierra, se convierte en una imposibilidad.

Así que tengo que tomar una decisión como cristiano. ¿Qué me impresiona más? ¿Me impresiona más lo que dice la Biblia o me impresionan más los evolucionistas darwinistas que se hacen pasar por científicos? Y esta es la razón por la que el trabajo de Henry Morris, a quien citaré un poco más tarde, es tan significativo porque Henry Morris en 1960, aproximadamente, con su libro El Diluvio del Génesis, invierte la estrategia evangélica para tratar este tema.

Antes de este momento, como he mencionado anteriormente, la cuestión era 'soldado cristiano que retrocede'. Sigamos reescribiendo y acomodando la Biblia para mantenernos al día con lo que Charles Darwin dijo que era una edad apropiada de la tierra. Charles Darwin necesitaba ese tiempo profundo porque la santísima trinidad de la evolución es el tiempo, el azar y la materia. Así que lo único que sabía hacer la

iglesia cristiana era reescribir la Biblia una y otra vez, para que estuviera a la altura del darwinismo.

Bueno, Henry Morris apareció como científico, completamente acreditado, y coescribió un libro con John Whitcomb, un erudito hebreo. Los dos revirtieron la estrategia evangélica sobre este tema y dijeron:

"Saben qué, ya no vamos a hacer lo de 'soldado cristiano que retrocede'. Lo que vamos a hacer es salir y desafiar lo que los evolucionistas dicen sobre la edad de la Tierra."

Así que salieron y cuestionaron la datación por Carbono-14. Cuestionaron la existencia de ese supuesto eslabón perdido —o eslabones perdidos— entre los simios y el hombre. Cambiaron la estrategia y desafiaron lo que los científicos que se hacen pasar por filósofos, o los filósofos que se hacen pasar por científicos, estaban diciendo.

Y dijeron: "Vamos a apoyarnos en la autoridad y la integridad del texto bíblico." Y así, revirtieron la estrategia'.

Hoy, los evangélicos tienen que elegir qué estrategia van a adoptar aquí. O sigues reescribiendo la Biblia para estar a la altura de la llamada filosofía humanista, o sales como hicieron Morris y Whitcomb y desafías a la filosofía humanista y te apoyas en el texto bíblico. En cuanto a mí y mi casa, vamos a adoptar la estrategia de Whitcomb y Morris.

Vamos a dejar el estiramiento genealógico y todas estas otras cosas con W.H. Green en 1890, porque francamente, ahí es donde deben estar. Forman parte del pasado. Por eso me detengo aquí en las supuestas generaciones que faltan en estas genealogías.

Ahora, una de las cosas que la gente hace es ir a la genealogía de Jesucristo que se encuentra en Mateo capítulo 1. Mateo capítulo 1 trata de la genealogía de Jesús, vinculando a Jesús con David y, en última instancia, con Abraham. Y lo que les gusta decir es: 'Mira, faltan generaciones en esa genealogía'. Y si faltan generaciones en esa genealogía, entonces deben faltar generaciones en la genealogía de Génesis 5. Y en la genealogía de Génesis 11'.

¿Y sabes qué? Tienen razón en el sentido de que faltan generaciones en la genealogía de Mateo 1. De hecho, si leyeras Mateo 1:8-9 y lo compararas con la genealogía de 1 Crónicas 3:10-12, verías que Mateo omitió algunos nombres.

Así que el razonamiento es, 'Bueno, sí Mateo omitió algunos nombres, entonces obviamente Génesis 5 omite nombres también. Y quizás haya suficientes nombres faltantes aquí que podemos hacer que la edad de la tierra no miles, pero tal vez millones. Y por fin conseguiremos que la Biblia se ponga a la altura del darwinismo'.

Bueno, yo sólo diría esto: "Si esa es tu mentalidad, eso es lo que yo llamaría una comparación de manzanas y naranjas. Hay cosas que suceden en esta genealogía de Génesis 5 que no suceden en la genealogía de Mateo 1".

En primer lugar, la genealogía de Mateo resume una vasta porción de la historia humana. Piensa en todo el tiempo que habría transcurrido antes de que existiera el Nuevo Testamento. Eso es lo que Mateo intenta resumir. Eso no es lo que ocurre en Génesis 5.

En Génesis 5, es un resumen de un tiempo muy corto que ha transcurrido hasta ahora en la historia de la humanidad. Génesis 5 te dice la edad del patriarca en el momento en que nació el hijo. Eso nunca ocurre en Mateo 1. Así que obviamente no se puede comparar la genealogía de Mateo 1 y el capítulo 5 de Génesis porque están tratando de lograr dos cosas diferentes.

Mateo 1:17 es muy interesante. "De manera que todas las generaciones desde Abraham hasta David son catorce generaciones; y desde David hasta la deportación a Babilonia, catorce generaciones; y desde la deportación a Babilonia hasta Cristo, catorce generaciones."

Mateo quiere que te centres en 3 grupos de catorce. Eso no es en absoluto lo que ocurre aquí en Génesis 5. ¿Por qué intenta Mateo que nos centremos en tres grupos de catorce? Bueno, como probablemente ya sepas, Mateo fue el primer evangelio que se escribió, y fue escrito para los cristianos hebreos. Y uno de los propósitos del evangelio de Mateo, escrito a los cristianos hebreos, era explicarles que el Mesías en el que habían creído es en realidad el Mesías judío, Jesucristo, a veces llamado Yeshua.

Y una de las cosas que es común en las lenguas antiguas es algo llamado Gematría. Es una práctica que nos es ajena en Occidente. Pero si nos remontamos a los tiempos bíblicos, la gematría se practicaba muy bien, y es la idea de que cada letra de un alfabeto antiguo -ya se trate del hebreo en el Antiguo Testamento o del griego en el Nuevo Testamento- tenía un número asociado.

En otras palabras, se podría tomar el nombre de cualquier persona, deletrearlo en hebreo o en griego, asociar el número correcto a la letra correcta, sumar los dígitos y el nombre de todo el mundo podría convertirse en un número específico. Y puedes hacerlo en griego y en hebreo.

Creo que eso es parte del significado de que el Anticristo tenga un nombre: 666. En los acontecimientos del período de la tribulación, todo el mundo sabrá quién es el Anticristo, porque serás capaz de tomar su nombre y deletrearlo en griego y adjuntar el número correcto a la letra correcta, y él será el único hombre en la historia cuyo nombre se deletrea a el número 666.

Todos los que vivan en la tierra en ese momento sabrán exactamente quién es el Anticristo. Y, por lo tanto, tomar la marca de la bestia como se da en Apocalipsis 13:16-18 será un pecado que condena a alguien eternamente. Pero todo esto se basa en esta práctica de la Gematría.

Algo más que es muy interesante es que si tomas el nombre de David y lo miras en hebreo, unes el número correcto a la letra correcta y sumas los dígitos, el nombre de David en Gematría usando Gematría hebrea es 14.

Oh, bueno, por eso Mateo se centra en 3 grupos de 14. La razón por la que Mateo se centra en 3 grupos de 14 es porque está utilizando otra herramienta a su alcance para identificar ante su audiencia hebrea cristiana que, de hecho, Jesús es el hijo de David, el heredero del trono de David.

Por eso Mateo escoge selectivamente 3 grupos de 14. Se está saltando generaciones deliberadamente porque está usando la Gematría muy hábilmente para mostrar que hay 3 grupos de 14 aquí. ¿Un grupo desde Abraham hasta David? Se salta muchas

generaciones y se limita a catorce 14; otro grupo desde David hasta la deportación. Se salta selectivamente muchas generaciones, pero elige un segundo grupo de 14. Y luego el último grupo desde la deportación hasta la venida de Jesucristo. Se salta muchas selecciones y elige un tercer grupo de 14.

¿Por qué es tan importante el número 14 para Mateo? Por la Gematría hebrea. El nombre David suma 14, y Mateo sólo está mostrando que Jesús, de hecho, es el heredero del trono de David.

Así que esa es una realidad que está sucediendo en la genealogía de Mateo 1, pero que no está sucediendo en absoluto en Génesis 5. Aquí no hay Gematría. No hay un salto deliberado de generaciones para encontrar este número 14. Así que cuando la gente dice: "Vaya, Pastor, hay lagunas en la genealogía de Mateo 1, por lo que debe haber lagunas en las genealogías de Génesis 5 y Génesis 11", están mezclando manzanas y naranjas.

Es decir, esas dos genealogías están escritas para lograr dos cosas completa y totalmente diferentes. Y traigo esto a tu atención porque estas son las cosas que la gente usa y emplea porque están tratando de encontrar siempre lagunas en las genealogías de Génesis 5, porque todavía están caminando por la mentalidad del soldado cristiano que retrocede como lo adoptó por W.H. Green.

¿De qué estamos hablando? Me doy cuenta de que es mucha información para un domingo por la mañana. Simplemente estoy tratando de mostrarte que hay un patrón aquí. A cada patriarca de la genealogía se le van a repetir unas diez veces seis cosas. La primera razón por la que esto es tan significativo, encontrar los nombres de estas personas y lo que significa su nombre hebreo es para mostrar,

Número uno, estos son personajes históricos reales.

Número dos, aquí hay información sobre la edad del patriarca en el momento del nacimiento del hijo semilla. Y esa información es dada, creo yo, en gran parte por el Espíritu Santo, para rechazar el creacionismo de una tierra vieja, y para mostrarte que aquí no hay lagunas genealógicas. Puede que haya lagunas genealógicas en Mateo 1, por las razones que he explicado, pero eso no es lo que ocurre aquí en Génesis 5.

La tercera cosa que ocurre aquí es que revela que cada uno de estos patriarcas después de nacer el hijo semilla, tuvo otros hijos e hijas. Adán y Eva, por ejemplo, tuvieron otros hijos e hijas. ¿Ahora, por qué es eso significativo para entender? Se convierte en algo muy significativo porque te ayuda a entender la explosión demográfica que ocurre en la tierra en este momento. Eso se vuelve muy crítico porque Génesis 4:14 dice, y Caín está hablando, "...cualquiera que me halle me matará". Génesis 4:17 dice con respecto a Caín, "Y conoció Caín a su mujer, y ella concibió y dio a luz a Enoc."

Y la gente dice: "Dios mío, ¿de dónde ha salido toda esta gente? ¿Cómo consiguió Caín a su mujer?" Génesis 4. ¿Cómo llegó Caín a tal frenesí o miedo que pensó que otras personas iban a venir a matarle? Así que hasta que no pases de Génesis 4 a Génesis 5 y empieces a entender que estos patriarcas tenían otros hijos e hijas, ¿puedes darle algún sentido a esas afirmaciones de Génesis 4? Pero esas afirmaciones empiezan a tener mucho sentido cuando se comprende que hubo una explosión demográfica en la Tierra en esa época anterior al diluvio.

Adán y Eva, que vivieron hasta los novecientos años, siguieron teniendo hijos e hijas, al igual que todos los demás patriarcas. Y, por lo tanto, Génesis 4, ¿de dónde sacó Caín a su mujer? Génesis 4 ¿qué pasa con este ejército de vigilantes al que Caín temía? De repente, las afirmaciones de Génesis 4 empiezan a tener mucho sentido. Por eso Moisés sigue diciendo: 'Después del nacimiento del hijo-simiente, nacieron otros hijos e hijas a Adán y Eva' y a todos estos otros patriarcas antediluvianos.

Henry Morris lo dice muy bien en su libro *The Genesis Record*. Dice: "Si se supone además que, en promedio, estos niños crecieron hasta la madurez, se casaron y comenzaron a tener hijos propios cuando sus padres tenían ochenta años, y que los padres vivieron un promedio de cinco de esas "generaciones", o cuatrocientos años, entonces se puede calcular fácilmente que la tierra había adquirido dentro de sus primeros ochocientos años (presumiblemente aproximadamente la vida de Caín, como mínimo) una población de al menos ciento veinte mil." A esa gente es la que Caín temía. Todos ellos me van a matar porque maté a Abel. ¿De dónde viene toda esta gente? Se explica aquí en Génesis 5

Henry Morris continua y dice: "Es probable que la cifra fuera mucho mayor que esto, ya que la gente vivía hasta edades mayores de lo que se suponía y probablemente tenía muchos más hijos de lo que se suponía".

Génesis 6:1, cuando lleguemos allí eventualmente, te dará indicaciones de una explosión demográfica que estaba ocurriendo justo antes del diluvio. Génesis 6:1 nos lo dirá y nos lo dice ahora. "Aconteció que cuando los hombres comenzaron a multiplicarse sobre la superficie de la tierra, y les nacieron hijas..." ¿Por qué dice eso? Lo dice porque en cada una de estas genealogías, los patriarcas, después del nacimiento del primogénito, tuvieron otros hijos e hijas.

Henry Morris dice: "La antigua objeción acerca de la "esposa de Caín" resulta, por lo tanto, bastante trivial. Mucho antes de que Caín muriera, ya existía una gran población en la tierra. Para el tiempo del Diluvio 1,656 años después de la Creación según la cronología de Ussher..."

Por cierto, Ussher es alguien completamente demonizado. Si haces algún trabajo sobre Ussher, verás que está completamente demonizado porque es el que enseñaba básicamente lo que yo estoy enseñando aquí.

En estas genealogías no faltan generaciones, lo que lleva a la conclusión de que la Tierra no tiene miles de millones de años, sino miles de años. Y la razón por la que la cronología de Ussher es demonizada es que Ussher simplemente le quitó al evolucionista una de las cosas que el evolucionista necesita para que su sistema funcione, que es el tiempo.

El evolucionista tiene que tener tiempo. Tienen que tener aleatoriedad y tienen que tener materia. Ussher, en su cronología, quitó eso. Y, en consecuencia, Ussher es odiado por el mundo evolucionista. Pero, de todos modos, la cita continúa por Morris, y dice]..., "Para el tiempo del Diluvio 1,656 años después de la Creación según la cronología de Ussher, incluso usando las suposiciones conservadoras mencionadas, la población mundial habría sido de al menos siete mil millones de personas".

Así que cuando Génesis 6:1 dice: "Aconteció que cuando los hombres comenzaron a multiplicarse sobre la superficie de la tierra, y les nacieron hijas," Puedes imaginar una

población de alrededor de 7 mil millones de personas. Así que una vez que empiezas a entender eso, de repente surgen los problemas de ¿de dónde sacó Caín a su mujer? ¿Y por qué le preocupa a Caín un ejército de vigilantes? Esos problemas desaparecen.

Es interesante lo que dijo nuestro Señor. ¿No dijo nuestro Señor: "¿Como en los días de Noé, así volverá a ser"? Hay muchísimas similitudes entre nuestra cultura y nuestra sociedad y los días de Noé, y la menor de ellas es el número de habitantes. Me parece interesante que el recuento de la población mundial se sitúe básicamente donde estaba, si Henry Morris no se equivoca, en torno a los siete mil millones de personas.

Y si eso es cierto, empiezas a preguntarte, ¿cuánto tiempo más va a tardar el Señor? Ciertamente, los acontecimientos del tiempo del fin parecen estar llegando a nosotros muy, muy rápido y muy, muy rápidamente.

Así que, ciertamente no llegamos muy lejos, ¿verdad, hoy, en nuestro estudio del libro de Génesis 5? Pensé que llegaríamos mucho más lejos. Pero mi único objetivo es explicar el patrón que se da en los versículos 3-5, los seis elementos que se mencionan, y por qué comprender esos seis elementos es realmente importante.

En primer lugar, nos muestra que se trata de personas históricas reales.

Número dos, el patrón demuestra, al darnos detalles que no se encuentran en ninguna otra genealogía bíblica sobre la edad del patriarca en el momento en que nace el hijo-semilla, que aquí no puede haber lagunas genealógicas.

Y luego el número 3, a través de la repetición de "engendraron otros hijos e hijas" nos ayuda que desaparezcan los antiguos engaños sobre ¿de dónde sacó Caín a su mujer y de dónde salió este ejército de vigilantes?

Ahora, la próxima vez que esté con ustedes, en nuestro próximo Día del Señor, vamos a terminar esta lista de seis, y les daré algunas otras razones por las que este patrón es tan significativo. ¿Por qué la gente vivía hasta los ochocientos y novecientos años antes del diluvio? ¿Y por qué sigue diciendo: "Y murió y murió y murió"? ¿Qué significa eso?

Y pensé que íbamos a llegar mucho más lejos de lo que llegamos. Tendremos que hacer "Más allá de la monotonía, Segunda parte" la semana que viene . Hay una razón para la monotonía. La monotonía está ahí, como explicaremos, para mostrar un patrón. Y luego, cuando llegues a los nombres de Enoc, Matusalén y Lamec, verás algo fuera del patrón.

No puedes ver algo fuera del patrón hasta que no te expones primero al patrón monótono. Ves el patrón monótono reciclado, reciclado, reciclado, y entonces ocurre algo fuera del patrón monótono e inmediatamente te llama la atención.

Así que algo muy anormal al patrón va a suceder con Enoc, también va a suceder con Matusalén, y también va a suceder con Lamec, el padre de Noé, y el Espíritu Santo ha insertado esas perlas de sabiduría para nosotros para avanzarnos en la fe; para edificarnos más. Así que lo veremos la próxima vez.

Si nos estás viendo hoy, y no conoces a Cristo personalmente, nuestra exhortación para ti es realmente lo que es nuestra iglesia: la proclamación del Evangelio. El Evangelio se revela ya en Génesis 3:15. La intención de Dios siempre fue traer a alguien al mundo para solucionar nuestro problema.

Nuestro problema se describe en Génesis 3, y lo que estamos leyendo es la solución gradual de Dios al problema: una genealogía que conduce a Jesucristo, quien cumpliría Génesis 3:15, Jesús aplastó la cabeza de Satanás. Aplastó la cabeza de la serpiente saliendo de la eternidad y entrando en el tiempo. Y soportando en Su cuerpo una deuda de pecado que nosotros nunca podríamos soportar ni pagar.

Las últimas palabras de Cristo en la cruz fueron, que es una traducción del término griego tetelestai, que significa "pagado en su totalidad"-las últimas palabras de Cristo en la cruz, Juan 19:30 dice: "Consumado es". El conflicto de la semilla de la mujer y la semilla de la serpiente que vemos explicado en Génesis 3:15 ha llegado a su fin, ya que la cabeza de Satanás ha sido aplastada. Él es un delincuente convicto. Lo único que le queda es su sentencia, que aún es futura. Pero mientras hablo hoy, es un criminal convicto y su poder sobre la raza humana se ha roto.

Dios ha hecho las cosas tan sencillas para nosotros porque nos ha pedido que simplemente confiemos, que es otra forma de decir creamos, simplemente confiemos o creamos en lo que Jesús hizo por ti hace 2000 años. Jesús autentificó esta transacción mediante su resurrección corporal de la tumba, y lo único que Dios nos pide es que cumplamos una única condición.

Verás esa condición en muchos pasajes. Juan 3:16, Hechos 16:31, Efesios 2:8-9. Lo encontrarás en todas partes en la Biblia. Romanos 4:4-5. La única condición es simplemente creer, que es otra forma de decir confiar o depender de lo que Jesús hizo por ti y por mí en la cruz hace 2000 años.

Y en el momento en que confíes en lo que Cristo ha hecho y no en lo que tú haces por ti mismo, es el momento en que puedes recibir un perdón que lleva tu nombre, que te introduce en una relación correcta con el Señor, el Espíritu Santo según Juan 16:7-11, ha venido al mundo para convencer al mundo de su necesidad de responder a este mensaje.

Y, sin duda, ese ministerio de convicción del Espíritu está actuando ahora en las vidas y los corazones de muchas personas que me escuchan, incluso mientras hablo. Así que nuestra exhortación para ti es que respondas a esa obra de convicción del Espíritu Santo poniendo tu confianza para tu eternidad y tu futuro sólo en Cristo.

Y si es algo sobre lo que necesitas más información, te animo a que nos lo notifiques aquí en la iglesia, envíanos un correo electrónico para que podamos ayudarte con esto. Pero en realidad es un asunto entre tú y el Señor, o el Señor te convence, y tú respondes confiando en la provisión de Jesucristo. Esa disposición que empieza a esbozarse, como hemos tratado de explicar hoy, muy al principio del libro del Génesis.

Así que, con esto en mente, quiero darles las gracias por vernos, y oro para que compartan este mensaje con sus amigos. Puedes hacer algunas cosas muy sencillas dejando que otros sepan acerca de nuestro ministerio aquí para que ellos también puedan sentarse bajo la enseñanza de la Palabra de Dios, y si son cristianos, pueden ser edificados o fortificados en eso. Y si son incrédulos, pueden recibir a Cristo como su Salvador personal y ser salvos.

Permítanme concluir con unas palabras de oración. Padre, estamos agradecidos por el día de hoy, agradecidos por la obra del Espíritu Santo, agradecidos por tu verdad en tu Palabra, agradecidos por los detalles. Pero todo apunta a una cosa: Jesús, y ayúdanos a ser fieles a ese mensaje en estos días finales de la era de la iglesia. Tendremos cuidado de darte toda la alabanza y la gloria. Pedimos estas cosas en el nombre de Jesús, y el pueblo de Dios dice, Amén.

Gracias por vernos. Que Dios te bendiga.